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今年度からの新しい試みの「オープン参加」部会を含む、各部会が、計画的に開催
されています。
これまでに、矢吹中学校部会（６／１２）、中畑小学校区部会（７／６）、矢吹小

学校区部会（７／１２）において「オープン参加」部会が開催され、他部会や、推進
員、保護者の方にも参加していただき、活発な話し合いが行われました。
保育参観・授業参観等をとおして、実際に園児・児童・生徒の様子を参観したこと

により、その後の「熟議」では、より実効的な意見等が述べられ、テーマの実現に向
けての視点がより鮮明に浮かび上がってきている様子が、報告書からも伝わってきま
す。
他部会の取組みに参加し共有したことを、自分の部会の今後の取組みに生かしてい

くことは、委員同士の「学び合い」となり、 CS 全体の機能の充実につながっていく
ものと思われます。
今回は（部会報告書より）、委員の皆様や参加された方々からいただきました感想

や意見等を抜粋して掲載しました。
これらの意見等を第２回全体会に有効につなげていくことが、「熟議」の活性化の

ための大切な視点であると思います。
今年度の取組みの折り返し地点です。前半の実践の取組みを

振り返り、後半の取組みに生かしていくことが
できるよう、実践の振り返り等を
よろしくお願いいたします。

矢吹小学校区部会・第２回部会（６月１２日）
○「あいさつ上手な子どもを育てる」について
・あいさつの範囲について話題になった。（不審者との関連）
幼稚園や学校では、身近な人に行うように指導しているが、難しい面もある。
まずは、保護者が手本となることが大切。

・「職場体験」で、相手先への電話ができない児童がいた。固定電話が家庭にない
時代。経験の積み重ねが大切なことから、学校で指導していかなければならない。

三神小学校区部会・第２回部会（６月１９日）
○参観の感想
・幼稚園では、季節を取り入れた活動が行われていた。特に年少児は人見知りをせ
ずに、寄ってきてくれた。

・小学校では ICT を活用した授業が積極的に行われていた。
・４～６年生に電子黒板が入った。
・５、６年生に「万歩計」を使って意識的に体を動かすようにさせていた。

○「４つの提言」について
・家庭と連携した取組が行われていた。
・家庭のルールづくりについて悩んでいる保護者も多い。他の方と情報交換する場
があるとよい。 CS でも話題にしたい。



※「コグトレ」:認知機能強化トレーニングのこと

□「オープン参加」は、委員の皆様や推進員の方、一般の保護者の方々などに参加して
いただき、部会の枠を超えた感想や意見等をいただく有意義な機会になっています。

三神小学校区部会・第３回部会
（７月１２日）

○保育参観、授業参観後に、情報交換を行った。
○【参観の感想】
・熱中症対策が、しっかりとなされており、
親としても安心した。

・ iPad の活用が進んでいる。
・小学校２年生が、園児に「読み聞かせ」を
行っていた。幼小連携のよい取組みである。

・園児は、顔を覚え、寄ってきてくれた。
・学年が上がるにつれて、意見の言える児童
が増えている。

・施設の老朽化なども見られてよかった。
・何かあるときには、幼稚園や小学校に相談
したいと思った。

・自分の子ども以外の学年の児童の様子を見
ることができて、勉強になった。

・年⾧児の保護者で小学校の様子を知りたい人
もいるので、参観のよさを広めたい。

・（部会での参観）は有意義。多くの人に発
信していきたい。

・園と小学校とのつながりは、三神のよさで
ある。

・「コグトレ」の成果が見える。
・この会は、学校をよくしたいという会。皆
で子どもたちの様子を見る会にしたい。


